

Formular zur Kontaktaufnahme

- Ich finde die Arbeit des gemeinnützigen Vereins „Aktion Kultur Heusweiler“ interessant und hätte gerne noch weitere Informationen, wie z. B. den Veranstaltungskalender.
- Ich möchte gelegentlich Veranstaltungen des Vereins besuchen und bitte Sie um jeweils aktuelle Veranstaltungshinweise per E-Mail.
- Ich möchte Mitglied des Vereins werden. Der Mitgliedsbeitrag beträgt jährlich 20,00 Euro für Einzelpersonen, 30,00 Euro für Partner. Bei Interesse senden Wir Ihnen gerne einen Aufnahmeantrag zu.

Zur Bearbeitung der von Ihnen angekreuzten Option(en) benötigen wir folgende Daten:

Name:

Vorname:

E-Mail:

Straße / Nr.:

PLZ / Wohnort:

Datum: Unterschrift:

Ihre angegebenen Daten werden ausschließlich dazu verwendet, um Ihren Kontaktauftrag abzuwickeln. Je nach Auftragsart werden wir Ihnen die notwendigen weiteren Informationen/Unterlagen sowie unsere Hinweise zum Datenschutz zukommen lassen.

Bitte zurücksenden an:

Unsere Postanschrift:

Aktion Kultur Heusweiler e.V.
Lilienweg 3 • 66265 Heusweiler
oder

Unsere E-Mail-Adresse:

info@aktion-kultur-heusweiler.de

Hinweis: Zur Kontaktaufnahme können Sie auch das elektronische Kontaktformular auf unserer Webseite www.aktion-kultur-heusweiler.de/kontakt-2 benutzen.

Aktion Kultur



Heusweiler

**Für eine
lebendige Kultur
in Heusweiler**

- *Die Schulmusik fördern*
- *Veranstaltungen besuchen*
- *Mitglied werden*

Die **Aktion Kultur Heusweiler e.V.** ist ein gemeinnütziger Verein, der im Jahre 2012 gegründet wurde. Der Name steht für eine lebendige Kultur in Heusweiler. Ziel war und ist es, eine bürgerliche „Kultur vor Ort“ in der Gemeinde zu etablieren und dauerhaft zu fördern. Sie entwickelt dazu Programme, die sie in Kooperation mit der Gemeinde Heusweiler umsetzt. Sie arbeitet auch mit anderen musikalisch-kulturellen Akteuren und mit wichtigen Kulturträgern des Saarlandes zusammen. Die Kooperation mit der Hochschule für Musik Saar (HfM Saar) nimmt dabei eine besondere Stellung zur Qualitätssicherung unseres kulturellen Angebots ein.

Die Hauptaufgabenfelder sind:

- Die Musikalische Grundausbildung an den Heusweiler Grundschulen
- Die Planung und Durchführung von kulturellen Veranstaltungen

Die „**Musikalische Grundausbildung**“ war von Anfang an ein besonderes Anliegen des Vereins. Mittlerweile sind alle Kinder der Klassenstufen 2 und 3 an den drei Grundschulstandorten in Dilsburg, Eiweiler und Holz in das Projekt einbezogen. Geboten wird eine besondere elementarmusikalische Ausbildung „**Musik mit allen Sinnen**“ durch zwei speziell ausgebildete Musikpädagoginnen und ein Spezialkurs „**Trash Drumming**“ durch einen langjährig erfahrenen Musikschullehrer. Die wöchentlich einstündigen Kurse sind in den regulären Unterrichtsplan integriert. Sie werden vorwiegend aus Mitteln des Ministeriums für Bildung und Kultur finanziert, aber auch der Verein, die Schulfördervereine, die Gemeinde Heusweiler und weitere Geldgeber sind in die Finanzierung eingebunden.

Im Schuljahr 2025/26 sind insgesamt 14 Kurse eingerichtet, 11 Kurse „**Musik mit allen Sinnen**“ und 3 Spezialkurse „**Trash Drumming**“. Am Projekt beteiligt sind damit mehr als 300 Kinder. Neue zusätzliche Kurse sind in Vorbereitung. Eine Initiative mit Modellcharakter für weitere saarländische Kommunen.

Bei unseren **kulturellen Veranstaltungen** steht die Förderung junger Künstler im Mittelpunkt. Besonders bewährt hat sich dabei die Zusammenarbeit mit der HfM Saar und dem Richard-Wagner-Verband Saarland, die dieses Anliegen teilen. In Kooperation mit weiteren kulturellen Organisationen, wie z. B. der Stiftung europäische Kultur und Bildung ist es gelungen, unser Angebot qualitativ zu erweitern und eine stetig wachsende Zahl musikinteressierter Besucherinnen und Besucher zu erreichen. Die Öffnung unseres Angebots für unterschiedliche musikalische Stilrichtungen sowie die verstärkte Verbindung mit anderen Kunstformen wie Literatur, Bildender Kunst und Film bleiben anspruchsvolle, aber zentrale Ziele. Aufgrund sehr begrenzter personeller Ressourcen ist aber eine Konzentration auf das Machbare unerlässlich und die Anzahl der Veranstaltungen auf etwa zehn pro Jahr beschränkt. Aktuelle Informationen sowie der einfache und zuverlässige Erwerb von Eintrittskarten sind über www.aktion-kultur-heusweiler.de verfügbar.

Die Aktion Kultur Heusweiler zählt derzeit (Stand 01.01.2026) 102 Mitglieder.

Dem Vereinsvorstand gehören an:

Vorsitzender: Günter Bost

Stellvertretende Vorsitzende: Michael Manthey, Sabine Jung

Schatzmeisterin: Susanne Gerstner

Schriftführerin: Renate Theis

Beisitzerin, Beisitzer: Ingrid Jänsch, Marc Bollow

Für die Zukunftssicherung des Vereins gilt es, den Mitgliederbestand zu pflegen und weitere Mitglieder zur Mitarbeit im Verein anzuregen. Wir sind davon überzeugt, dass eine hohe Qualität unseres Angebots, zusätzliche Veranstaltungsformate und eine gute interne und externe Kommunikation dafür unerlässlich sind. Wer eine lebendige Kultur in Heusweiler (mit-) gestalten möchte, ist herzlich willkommen.

Mehr Informationen über unseren Verein finden Sie auf unserer Webseite
www.aktion-kultur-heusweiler.de